
Groupe scolaire PONTS JUMEAUX

Ecole Maternelle et Elémentaire PONTS JUMEAUX    
1 rue Henri Docquiert
31200 Toulouse
Tel : 05 31 22 91 01

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE
 JEUDI 21 OCTOBRE 2021 18h00

Etaient présents au Conseil d’école de ce jour :
Madame Verrier Laurence directrice de l’établissement

L’équipe enseignante :
Mesdames : Lalu Pauline, Guiraud Nina, Binson Isabelle, Bignon Charlotte, Le Cann Cécile, Carré Sabrina, Dardalhon
Patricia, Rumin Véronique, Mantin Emilie, Soum Nathalie, Mora Suero Lydia, Pujol Aurélie, Ferrand Auriane.
Messieurs : Frezouls Laurent.

Directeur(ices) des CLAE : Mme Ruffien Véronique, Mme Freudenthal Cathy

Représentante des ATSEM : Mme Prono Corine

Représentants des parents d’élèves élus :
Mesdames : Bel Aalia Karima, Crivellaro Delphine, Fleckenstein Sophie, Galloy Severine, Gigan Valérie, David
Laurence, Nwamadi Elodie, Ortega Isabelle, Vidal Nadège.
Messieurs : Testa Clément, Machot Camille

Représentant mairie délégué aux affaires scolaires :

Absents : Mme Dufraisse (maire de quartier)

Excusés : IEN : Mme Dubié Karine
Psychologue scolaire : Oiry Viviane

A l’ordre du jour les points suivants sont abordés :
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Points à l’ordre
du jour Compte-rendu
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Présentation
de l’équipe enseignante

Enseignants :
L’équipe enseignante est composée de :
- Pour la maternelle :
C1/1 : Binson Isabelle
C1/2 : Lalu Pauline et Rodrigues Kimselie (complément le
mardi de Mme Lalu),
C1/3 : Bignon Charlotte
C1/4 : Le Cann Cécile
C1/5 : Vigié Valérie et Guiraud Nina (mi-temps annualisé)
- Pour l’élémentaire :
En cycle 3 : Mmes Carré Sabrina, Mme Pujol Aurélie
Dardalhon Patricia et Mora Suero Lydia. titulaires de leur
poste.
En cycle 2 : Mme Rumin Véronique, M. Frezouls Laurent,
Mme Ferrand Auriane, Mme Soum Nathalie, titulaires de
leur poste.

INFORMATIONS :
- Equipe enseignante,
- Effectifs
- Présentation du RASED
- Date des prochains conseils

d’école
- Date et modalités retenues pour les fêtes de
fin d’année civile et scolaire
- Elections parents
* effectifs du personnel de ménage. 
* Élections parents : les enveloppes.

VIE DE L’ECOLE :
- Travaux :
* Signalétique et travaux divers
*Travaux : Le filet le long du mur et grillage potager
- PPMS : intrusion et confinement
- Photos
* Cantine : qualité et quantité
- CLAE élémentaire:
❖ Présentation des actions et du fonctionnement
❖ Ateliers Etudes
*Effectifs claé élémentaire 
* Claé : quels seront changements d'effectifs au 1er
janvier
* Mercredi après-midi : les inscriptions
*Cantine élémentaire : problème avec le 3ème service.
*Goûter en claé élémentaire
* Poubelle sur la cour élémentaire

- CLAE maternelle
❖ Présentation des actions et du fonctionnement
- Le local à vélos
- PROJET SERVIETTES TISSU
- ABSENCE DES ATSEM
- Labellisation G 2024
- Labellisation éco école
*Label éco école : demande de bilan énergétique
- Labellisation E3D
- Les Agr’urbains
- Les Girandières
- COOPERATIVE SCOLAIRE

POLITIQUE DE L’ECOLE :
- Evaluation CP et CE1

- Mise en place des A P C

- AVS

- Projets, demandes effectuées
dans l’école.
 
- ENSEIGNEMENT DES LANGUES

- EILE

- Changement d’horaires de l’école ?

- Questions diverses des parents
d’élèves élus :
* Incivilités dans le quartier
* Entrées à l’école : changement avec le
nouveau protocole ? 
*Langues vivantes (temps scolaire)
* Changement des horaires
* Violences : cour de récréation
maternelle.

- Vote du règlement intérieur



Effectifs, répartition par
classe

2021/2022
Répartition par niveau

2020-2021
TPS 3
PS 45
MS 44
GS 28
CYCLE I 120
CP 57
CE1 44
CE2 47
CYCLE II 148
CM1 46
CM2 38
CYCLE III 84
Total élémentaire 234
Total 354

Moyenne de 24 en maternelle
Moyenne de 26 en élémentaire

Présentation du RASED

Mme Oiry Viviane, psychologue de l’Education Nationale.
Le rôle du RASED est d’aider les élèves présentant des difficultés dans les
apprentissages scolaires. La prise en charge de ces élèves se fait en
concertation avec l’équipe enseignante.
Numéro de téléphone de la psychologue scolaire :
05 61 12 02 48.
Le RASED est aussi chargé par le biais de la psychologue scolaire de faire
le lien avec la MDPH (maison des personnes handicapées).
La psychologue scolaire est présente dans l’école le mercredi et le jeudi,
elle reçoit sur rendez-vous (ses coordonnées sont communiquées aux
familles par le biais des enseignants, sur proposition de ces derniers ou à
la demande des familles).

Effectifs personnels
technique

Effectifs : Les parents souhaiteraient connaître les effectifs du personnel
de ménage. 

Il y a 3 agents techniques

Dates des prochains
conseils d’école

Mardi 1er février 2022 à 18h00.
Lundi 13 juin à 18h00.

Dates et modalités
retenues pour les fêtes
de fin d’année civile et

scolaire

A Noël, les élèves de maternelle bénéficieront dans le courant du mois de
décembre du goûter et du cadeau de Noël offerts par la municipalité de
Toulouse.
Le Carnaval aura lieu le mercredi 20/04 si le protocole nous le permet
La fête de fin d’année scolaire n’aura peut-être pas lieu. Cela dépendra
des restrictions sanitaires. Si elle peut avoir lieu, ce sera le 24 juin.

Election des parents

Élections des parents d'élèves :
Il y a eu 222 suffrages exprimés sur 520 votants, dont :
35 blancs ou nuls. 187 votes pour la liste FCPE.
14 postes pourvus sur 14 plus 10 suppléants.

Questions des parents d’élèves élus : des problèmes ont été constatés
cette année avec les enveloppes de vote (non arrivées jusqu'aux parents
ou jusqu'à l'enseignant). Serait-il possible de dire aux parents de mettre
leur enveloppe réponse dans la boîte aux lettres de l'association ? De
revoir le mode d'emploi ? De demander aux enseignants de vérifier si des
enveloppes seraient restées dans les cartables le vendredi matin des
élections ?

Les parents d’élèves accep
disposition au CLAE.
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Travaux

Une liste des travaux a été faite en collaboration avec les directrices des
CLAE.
La liste a été mise à jour avec Monsieur Oliva (nouveau RTBS).
Il y a eu des travaux demandés depuis longtemps effectués l’année
scolaire dernière mais il reste encore de nombreux travaux à faire (baies
vitrées de la salle des maîtres et de la cantine bloquées fermées,…).
- Le filet le long du mur de la cour élémentaire est de plus en plus
endommagé. Sera-t-il réparé ? Les mesures ont été prises le 19 octobre.
Il sera changé pendant les vacances de Noël.
- les sols amortissants : prise de mesure pour tout changer. Souci avec le
contour des arbres.
- un rendez-vous aura lieu au mois de novembre 2021 avec le RTBS pour
faire le point.
Signalétique : Monsieur Pariselle doit contacter la Mairie.

PPMS et exercice
d’évacuation

Prochain PPMS : mardi 30 novembre 2021.
Ce sera un PPMS confinement dans les classes, en se cachant pour ne pas
être vus de l’extérieur.
A ce jour, il est demandé aux enseignants, dans le cadre de notre PPMS,
de maintenir en classe leur téléphone personnel allumé et pas en
silencieux.
Un exercice d’évacuation incendie a également eu lieu le lundi 20
septembre à 11h30 qui s’est très bien déroulé.
Un autre exercice a eu lieu le vendredi 15 octobre 2021 à 12h15 par les
CLAE.

Photos
Les prises de vue ont eu lieu les 18 et 19 octobre. Les commandes seront
à faire par les parents directement sur Internet. Merci aux parents qui
viennent nous aider pour l’organisation.

Le photographe reviendra
absents.

Cantine
Question des parents d’élèves élus à la Mairie : il semblerait qu’il y
ait une baisse en quantité et en qualité.

En l’absence de représenta



CLAE présentation des
actions et du

fonctionnement

CLAE ELEMENTAIRE :
Changements d'effectifs au 1er janvier : Les parents souhaiteraient
que le CLAE explique ce que cela va changer concrètement au quotidien
pour les animateurs, les enfants, les ateliers… afin de leur apporter leur
soutien.
Réponse du CLAE : Quelles sont les répercussions pour les enfants et le
personnel ?
Les taux d’encadrement vont baisser progressivement : 1 animateur pour
15 puis 1 animateur pour 16 et en septembre 1 pour 18.
Depuis 2 années, les recrutements sont de plus en plus difficiles. Cette
année, l’équipe est composée d’intérimaires. Les profils sont variés. Cela
demande à la direction du temps pour les former, les accompagner. Au
bout de 3 mois, les intérimaires peuvent être recrutés par Léo Lagrange.
L’animation, la mise en place de projet sont mis à mal. Cela ressemblera
plus à de la garderie que l’animation.
Les craintes portent également sur l’absentéisme.

Question des parents d’élèves élus : Le nombre d’animateurs va
baisser. Les tarifs du CLAE seront-ils revus à la baisse ?
Réaction des familles : c’est un service payant. S’il y a moins de
personnel, où va l’argent des familles car les salaires des
animateurs ne sont pas augmentés.
Les parents d’élèves dénoncent ce changement, ils ont écrit aux
élus. Une réponse a été faite aux familles.
Mercredi après-midi : Est-il possible de clarifier les conditions
d’inscription au mercredi après-midi ? Peut-on toujours inscrire les enfants
7 jours avant ? Et au dernier moment ?
Réponse du CLAE : Les inscriptions se font par courrier :
à la MAISON MUNICIPALE DES FAMILLES, Direction Enfance Loisirs, Pôle
inscriptions Enfance Loisirs, 32/34 bd Netwiller 31 200 Toulouse
ou par mail :
accueil.enfance@mairie-toulouse.fr
Il y a des problèmes de place. Il faut absolument faire une inscription et
respecter les délais demandés.
Cantine élémentaire : Les enfants se plaignent du 3ème service, trop
tardif et trop court pour manger dans de bonnes conditions.
Réponse du CLAE : le temps est identique pour chaque groupe. Le 3ème

service bénéficie d’un rab, d’où un temps qui se prolonge. Le 3ème

service commence à 13 heures.
Goûter : Les goûters se font actuellement dehors. Comment cela va-t-il
se passer quand l’hiver arrivera ? Peut-on trouver une solution pour
arriver à donner des fruits frais (hormis la banane) aux enfants
(problèmes d’épluchage, de découpe…) ?
Réponse du CLAE : les élèves préfèrent manger dehors. Quand il fera
froid, le groupe A ira en cantine, B en salles de CLAE, C en salle
polyvalente.
Poubelle : Y a-t-il une poubelle pour que les enfants jettent leurs déchets
du goûter ? Ils rentrent le soir avec des détritus dans le cartable.
Réponse du CLAE : des poubelles sont mises à disposition.

Présentation du CLAE :
35 élèves le matin- 110 élèves le midi- 135 élèves le soir
105 élèves le mercredi
Atelier pour faire connaissance + gestion de conflits.
Démarrage de projets après les vacances.
Bonne ambiance d’une manière générale pour un début d’année.
Les projets : jardin, éco école, projet intergénérationnel, thématique du
sport et des arts plastiques.
Rappel : un enfant inscrit au CLAE le soir un départ à 16h20 uniquement.
Il faut signaler tout changement par le biais du cahier de liaison ou par
téléphone.
Etudes : normalement démarrage après les vacances, le CLAE est en
attente de validation.

CLAE MATERNELLE :
8-11 élèves le matin 95 le midi 70 le soir
4 nouveaux animateurs diplômés, 1 non diplômé
Reprise langue des signes, jeux de société, projet cuisine, jeux collectifs.
Projet jardin, le projet relaxation ne devrait pas tarder.
Le recrutement a été difficile. Il n’a commencé que fin août. Les
animateurs sont arrivés tardivement.

Question des parents par rapport au taux d’encadrement :

En l’absence de représenta

En l’absence de représenta



Le taux d’encadrement devrait passer à 1 pour 14. Aujourd’hui, c’est 1
pour 10 mais il y a tellement d’absentéisme que la réalité est plus proche
du 1 pour 14.

Le local vélos Il ne sera pas ouvert cette année en raison du doublement des lieux
d’entrée.

Projet serviettes en
tissu

Le projet « serviettes en tissu » ne redémarrera pas cette année. Nous
espérons pouvoir le faire l’année scolaire prochaine. L’école préfère
reporter la mise en route.

Absences ATSEM En septembre et octobre 2021 => 9 journées et ½ d’absences non
remplacées.

Labellisation G 2024

La labellisation G2024 a commencé le lundi 27 septembre 2021. Toutes
les classes du CP au CM2 ont eu 4 séances au Stade Toulousain pour une
initiation à la balle ovale.
Une 2ème session aura lieu au mois de mai/juin avec les GS.
Des rencontres sont prévues avec des joueurs professionnels. Et si le
contexte sanitaire le permet, les CM pourront assister à un match.
Cette labellisation court pour 3 années, jusqu’en juin 2024.

Labellisation éco école

Labellisation école écologique : tri des déchets, jardin pédagogique,…
Une réunion avec les partenaires aura lieu en novembre 2021.

Question des parents d’élèves élus : Label éco-école : Notre
demande bilan énergétique sur l’école est restée sans réponse. Nous
avons relancé la mairie en septembre

En l’absence de représenta

Labellisation E3D Labellisation développement durable. Nous l’avons obtenue parce que
nous sommes labellisés « éco école ».

L’association Agribains

C’est une association : Notre mission est d'agir pour la transition
écologique via l’agriculture urbaine, en s’inspirant du concept de
permaculture en favorisant la biodiversité, la résilience en matière
d’alimentation locale, la reconnexion à la nature, l’échange de savoir-faire
et la qualité de vie
Une demande de subventions a été faite au Ministère de l’Agriculture pour
réaménager tout le jardin pédagogique.
La subvention a été accordée. Elle va permettre d’acheter du matériel, des
matériaux.
Il manque de l’argent pour pouvoir finaliser notre projet. Nous allons donc
faire appel aux dons au moyen d’un financement participatif
(crowdfunding) au retour des vacances de Toussaint.

Question à Mme Dufraisse : Est-ce que la Mairie peut aider
financièrement ? Sous quelle forme ?

Question des parents d’élèves élus : Le potager a été dégradé
(grillage endommagé). Une réparation définitive est-elle prévue ?
Réponse : explication du projet qui sera mis en place avec l’association.

En l’absence de représenta

Les Girandières
C’est une résidence pour seniors qui se proposent de venir nous aider au
jardin pédagogique.
Ils sont venus nous aider lors de la journée nettoyage du quartier.

Coopérative

Des achats ont été réalisés :
- murs sonores en maternelle,
- boite d’électricité,
- un vidéo projecteur,
- matériel de sport,…
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Evaluations
CP et CE1

Conformément à la commande institutionnelle, tous les élèves de CP et de
CE1 ont passé les évaluations nationales au mois de septembre.
La saisie des résultats a été effectuée par l’ensemble de l’équipe dans de
meilleures conditions que l’année dernière.
Les résultats permettent de cibler des élèves fragiles ou très fragiles.
Les aménagements à mettre en place sont recherchés en équipe lors de
l’analyse de ces résultats.
Des rendez-vous individuels seront proposés aux parents des élèves ciblés
dans ces résultats.
Les parents ont apprécié la fiche de synthèse ‘araignée’, cela permet de
donner des repères quant aux résultats.

Mise en place des APC

Les APC débuteront en P2. Elles ont lieu chaque mardi et jeudi de 11h30 à
12h15.
Chaque enseignant décide du travail fait en APC : projet ou remédiation.



Projets dans l’école

Projets pour toute l’école :
- rugby : Labellisation G2024
- chorale
- danse

Projets pour le cycle 1:
- Projet/Fil conducteur de l'année autour de la matière et des objets
- Sortie à la base de loisirs de Pech David dans le cadre des Parcours
Urbains pour tous les GS (une journée entière par élève) 11 et 12
octobre.
- Projet sur les courges.
- La chorale sera mise en place après les vacances de la Toussaint

Projets pour le cycle 2 :
CP :
- jeux collectifs
- gym si on peut à nouveau utiliser la salle polyvalente
- école et cinéma
- intervention sur l’alimentation
CE2 :
- école et cinéma en novembre : le cirque avec Charlie Chaplin
-projet biodiversité début de l’élevage du lombricompostage +
- sortie « nettoyons la nature » le 24 septembre
- classe verte « éco verte » à Aulus-les-bains
- Participation au festival Handi-différences en novembre

Projets pour le Cycle 3 :
CE2/CM1 :
- Début du cycle piscine le vendredi matin jusqu’au 10 décembre.
CE2/CM1 n°1 :
- Obtention Parcours pour l'art : Les comédies musicales.
CE2/CM1 n°2 :
- Obtention Parcours pour l'art : Les revues monstrueuses.

CM1/CM2 Projets annuels :
- jeux de société en partenariat avec les Girandières,
- obtention du passeport au Bazacle,
- Projet biodiversité en partenariat avec le Muséum.

CM2 : - école et cinéma
- parcours culturel : Toulouse les Orgues.
- concert au Temple du Salin, Pierre et le loup.
- classe verte.

AESH

6 AESH pour 16 élèves notifiés dont 8 en AVSI. (accompagnement
individuel). Les AESH accompagnent les enfants pour lesquels un
handicap est reconnu par la MDPH (Maison des personnes handicapés).
Il manque 4 AESH sur l’école.

Enseignement des
langues

En cycle 2 :
CP1 : anglais par l’enseignante
CP 2 : dans la classe.
CP/CE1 : dans la classe.
CE1 : Anglais : 1 fois par semaine - 45' environ (pas d'échange)
CE2 : Anglais : tous les jours.
En cycle 3 :
CE2/CM1 1: en classe.
CE2/CM1 2 : en classe
CM1/CM2 : P2 séances courtes quotidiennes prévues plutôt qu’une seule
grosse séance dans la semaine.
CM2 : 1 fois dans ma classe, après les vacances échange de service avec
Mme Mora.
Quelle langue est enseignée ? Toutes les classes font de l’anglais.
Une demande sera faite auprès de l’inspectrice pour savoir si on peut
enseigner une autre langue.

EILE (enseignement
international des

langues étrangères)

Un sondage a eu lieu : 26 demandes pour la langue arabe, 14 pour la
langue italienne, 9 pour langue portugaise ;
En raison d’un manque de professeur, seuls les cours d’arabe seront
assurés.
Les groupes ont été faits en fonction des groupes de brassage.

Les horaires de l’école

Tous les trois ans, il nous est demandé de réfléchir à la possibilité de
changer les horaires.
Changement des horaires : Au sein même de l’association aucun parent
n’était favorable à une modification. En l’absence de propositions
concrètes nous n’avons pas vu l’intérêt de questionner les parents. 
Pas de changement d’horaires demandé.



Questions diverses des
parents.

Incivilité dans le quartier : Suite au mail envoyé à la mairie, quelles
actions ont-elles été mises en place où vont être mises en place par la
mairie ? 
Les parents se plaignent des incivilités répétées et accentuées dans le
quartier depuis plusieurs mois. (Trafic de drogue, rodéos avec des
scooters, …) L’association de quartier se bat pour les mêmes raisons.

Entrées à l’école : Une évolution est-elle prévue concernant les 3
entrées actuellement en vigueur ? 
Pour le moment, nous ne changeons rien. Nous verrons comment la
situation évolue. Si nous devons changer des choses, ce sera au retour
des vacances de Noël.

Violences : Des parents remontent des cas de violence pendant les
temps de récréation en maternelle et s’inquiètent au sujet de la sécurité
de leurs enfants. 
Nous avons conscience du problème. Nous mettons en place tout ce que
nous pouvons. Notre hiérarchie est au courant.

En l’absence de représenta

Proposition et vote du
règlement intérieur

Le règlement intérieur voté.
Changement : interdire le maquillage de mise en beauté sur le visage à
l’école sauf événement festif comme le carnaval. Conseiller ne pas avoir
du vernis aux ongles.
VOTE pour : 23 abstention : 2

La séance est levée à 20h30.
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Procès verbal de la réunion du conseil d'école du 21/10/2021

Le règlement intérieur est voté à l’unanimité.

Le secrétaire de séance
Sabrina Carré La directrice

Mme L. Verrier


